

La tribuna

4 Mayo 1849

LIB 2101 N.º 1310

Imprenta de Julio Bellini & C., calle de San Carlos (Museo), 23. Ajencia en Valparaíso, calle de la Adams.

LA TRIBUNA.

LIBERALISMO MINISTERIAL.

Si bien el anhelo de conformar de que se mostraron poviados todos los hombres que pensaron en los negocios del Estado, se con efecto propio de los tiempos, porque ha llegado para la República una era de perfección social, que debemos desechar por esas que otras causas han venido a estorbar la acción del tiempo a desarrollar unido que sin ellas sería mejor eterno al presente. Entre esas causas señaladas en primera linea la inconsiderada política del Ministerio de Setiembre que acusó de traerse el voto popular, i formarse un partido que lo sostuviera, comenzó desde el principio a publicar promesas, i a excitar esperanzas que hicieron perder el oído del público. Puesto que la administración precedente, luchando con la dureza de los tiempos, había tenido que echar mano de providencias vigorosas, i considerar la presencia de algunos enemigos, el gobierno remplazante debía esperar con el favor de las circunstancias, haciendo entender que su política llevaría otro sendero, i que la blandura i la prescindencia iba a constituir el rigor desplegado en los tiempos pasados conflictos. Bien poco mérito había encaudilar de sistema, cuando los acontecimientos cambiaron también de carácter, i cuando habría sido barbara templanza gobernar en medio de una paz profunda con los recursos que se desplegaron en los momentos de conflicto.

Empero, lo que en su efecto del surco de los errores, se hizo obrar como una bendición procedente de los principios que traían el Gobierno los nuevos estadistas, i desde ese momento los espíritus no se contentaron con aceptar el beneficio presentado, sino que entraron a esperar los favores con-

que una liberal administración les brindaba. Aunque no sea lo hombre público desprovisto sin duda esta bética virtud, por quanto la natural prudencia hace seja no formar rumbo antes que el acontecimiento venga, nosotros sin embargo disponemos este peccado diplomático, si hablaremos tanto que real i verdaderamente se proponga el Gobierno satisfacer las expectativas que están desvirtuado. Mas de contrario, no bien habiendo transcurrido los primeros meses cuando las empresas destinaciones de algunos horados i entigados servidores públicos, hicieron comprender que los giros de actividad tienen también cabida en medio de la burocracia, i que no habrá mucha rarezas i pocos al poner en ejercicio las duras atribuciones que la constitución había confiado al buen criterio de la autoridad suprema. Dijese entonces que intrigas tembrosas habían fascinado el ánimo de los ministros; pero cualquiera que fuese el motivo de esta desgracia, el público rió con dolor que se abandonase la vía de los trabajados ordinarios, i se fulminasen rayos de morte contra aquéllos que no habían sido llamados para atajar en su defensa.

Espelieron en seguida decretos que impusieron la destitución del jefe i del jefe de uno un deber sagrado, i se requirió del Congreso fondos especiales destinados a una intervención secreta i irresponsable con el objeto, según se dejó entender, de ganar por el oro las revelaciones que no se esperaban rápidamente de la boca de los funcionarios. Desde entonces los fondos secretos, uno de los mas tristes necesidades de la administración, aparecieron casi doblados en el presupuesto, i el Ministerio de Setiembre quedó abundantemente premiado para sostener el espionaje.

Dicíase que el círculo de los amigos del Gobierno iba a ensancharse prodigiosamente, i que ciudanos de todos países iran-

a escondidas a los patrulleras miras del gobernante. Mientas tanto, varias veces del Congreso de Estado i del gabinete mismo quedaron vacantes, i el Presidente de la República designó de colatorales i consignó las. No sabemos qué en ninguna época haya visto menos efecto el auxilio del consejo de Estado, ni que los más graves negocios del Gobierno hayan permanecido por siete años como lo están ahora reco-contrabando, en una sola mano cuya influencia amplia i apagadora era cooperación. En todo la Chancery de Diputados mostró su deseo de ver terminado este inconveniente; sus votos fueron desatentados, i los que se jactaban de ello i para escuchar los consejos de cualquier Rett repetían con desden la voluntad de los representantes del pueblo solamente declarada.

Mas, qué tendremos que admirar en esto? hasta se ha intentado negar a esos mismos representantes el derecho de interpelar a los Ministros del despacho en sesiones extraordinarias! Verdad es que tan loca pretensione bien repelida i no sirvió más que para dejar en un embarrado aprieto al que habrá tenido la indiscreción de avanzarla; pero ya que no era posible llevar hasta ese punto la represión de la libertad parlamentaria, se tuvo buen remedio de cerrar temporalmente las sesiones ordinarias, i limitar en exacto medida el movimiento legislativo del cuerpo lejislativo. Por lo demás las influencias lejanas andaban fistas como en los tiempos de antaño; los complotos cerraban la puerta a la discusión, aun de medidas secundarias, i la alarma por la oposición a cualquier insignificante medida llegaba a dar un aire ridículo a lo que en otro tiempo tuvo siempre el mérito de la virilidad.

Hai tanta necesidad de verdad en Chile que la discusión de la prensa se ha trabajado i cuantos ojos q-

sobre que un nuevo período que naciera i da. Argüen esto, corpiñales, si no se obvié pa-

La nación norteamericana seguía "salvándose". Antes u del ministerio de en el fondo prometía, "De modo el norteamericano no habrá perjudicado, nos d

La República valde en su situación nómadas, os i pago cuatro veces estar ya jardines al Congreso al Presidente suscribiendo el ocho

El público ríos como J. sabato.

Un susurro los tropezos trocados en servicio. Especial al modo que otro seguía Fochón, uno: está en la del Inter. Hacienda nié no dejar a tan cuando bajar de vestid

gravadas en aquella tierra sombría, caían en la rosa de nuestras mentiras la forma de un set antequeriano.

D'Alembert, Lacroix, Madame Genlis, Batton, Florian, el historiador nortés Gibbon, Gontom, Morelet, Necker; los estadistas, los literatos, los filósofos de aquel tiempo asistieron a las noches romancesas que Madame des Rives, i con el mas inmenso de todos, con J. J. Rousseau, brilla

la vida para un licencioso de los más turbios jinetes de esas noventa años, sin que le faltase, ni aquella belleza sencillez. Era alta de estatura, grueso y robusto i pintado en negro. Su fisionomía era d-

CONFIDENCIAS
DE M. A. LAMARTINE.